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鄭治明 

 

*八月二十二日到八月二十五日鄭治明攜同傅燕萍去芝加哥看望新梅和其他服務團團員，

並且舉行治明接任美中分團長後第一次正式的分團會議。區團長鳳梧也專程從美西趕來參

加，給芝加哥的團員打氣加油。這次芝城分團會議除了葉飛有事無法出席外，其他的團員

統統到齊；連另一半眷屬也都見到了。難能可貴的是林知伸也出席了；因為他目前在法國

巴黎工作，一年只能回美三次，每次僅一個月。我們非常高興見到知伸和明倩的小兒子。

他大學畢業以後，到耶穌會的實習農場體驗簡樸靈性生活，很有活潑的信仰。他下個月就

要開始讀醫學院，將來要在貧困地區服務！真是年紀小，志氣高！將來是服務團應該努力

爭取吸收的對象。我們也為知伸和明倩教子有方而感到驕傲，而感謝天主。 

 

 

 

第一排最右邊是知伸和他的另一半：李明倩 

第一排最左是傅燕萍和黃鳳梧 

第二排最右邊是知伸和明倩的小兒子 

    李東平神父後面是神修小會的劉前覺和焦寶進 

    最左邊是沈新梅，治明右手是高嘉 

 



     從左到右：鳳梧，燕萍 

*在這次芝城的訪談中，治明是親身感受到新梅多年在芝城陪伴來自中國大陸在當地天主

教大學或神學院短期進修或攻讀學位的神父，修士和修女的豐功偉業和深遠影響！當天開

分團會議時，新梅邀請了六位神父，修士和修女一起來參加。會後大家一起享用她準備的

豐富的晚餐。大家有充分的機會互動，彼此介紹。看得出他們被服務團的理想，友誼和熱

情所感動。有一位修女分享時說“如果我不是已經是修女了，一定會參加你們服務團的陣

營的”。另一位修女第二天就給治明發了一封熱情洋溢的 Email，對服務團在中國大陸教

會的服務，付出和遠景表示敬仰和期許！這位修女也立刻得到治明的回函，鼓勵他們在芝

城學習深造的期間，多多和新梅為首的服務團員保持密切聯繫，彼此學習，切磋，祈禱。 

 

第一排：成銘，惠群 第二排：治明，燕萍，新梅，鳳梧 

 第三排藍衣為高嘉，其餘是中國大陸來芝加哥進修的神父，修士，修女 



 最右邊是高嘉和他的另一半：賴滿美 

*在這次芝城的訪談中，治明也被瑪利諾會和聖言會大手筆培育陶成大陸神職員的壯舉所

震撼。多年來這兩個修會支持，安排大約三，四百位神父，修士和修女來美國進修學習。

而且絕大多數的人學成後都回到中國為教會服務。芝加哥是天主教城市，有很多天主教的

大學和神學院。所以新梅就利用地利之便，接納陪伴在芝城進修學習的大陸神職員。他們

也有文化的衝擊，語言的障礙，有鄉愁，想念中國美食；這都是新梅帶領當地服務團團員

服務的機會。目前在芝城 Chinatown 天主教堂擔任本堂的李東平神父在當修士時，就是新

梅家中的常客。（嘉玲忍不住加一筆：有次在 LA 羅蘭崗，翟神父在彌撒時介紹新梅是他

的乾媽）我們分團團友在主日就一起去李神父的教堂望彌撒，見到很多教友和在芝城唸書

的神父，修士和修女（當天知伸的另一半- - -明倩---負責讀經）。七月份瑪利諾會邀請了

三十多位大陸修女會的院長們（都相當年青），到 Loyola 大學進修培訓一個月，聲勢浩

大，盛況空前！其中有李東平神父的姐姐。李神父特別帶她的姐姐和幾位重量級的院長修

女去拜訪新梅；新梅除了饗以精美的拿手好菜之外，當然不會忘記介紹服務團了。新梅還

慷慨大方在 Chinatown 宴請所有三十幾位院長修女和他們的老師，慶祝她們結訓。應邀來

同樂的成銘，惠群以及裔芳（來芝城看葉飛全家），不肯讓新梅破費太多，統統掏腰包，

共襄盛舉。我想經過這些修女院長們的口耳相傳，服務團在中國大陸的知名度一定會增加

不少。新梅已經從 Art 離去的陰影中走了出來，相當穩重，講話中氣十足 (成銘說，開始

一段時間，一提到 Art 她就會痛哭流涕，不能自已)。我們也看到了現在和新梅相依為命的

妹妹；人非常親切，很會幫忙家事；但新梅不讓她下廚做飯菜。新梅家旁的教堂新來了一

位菲律賓本堂神父，不習慣美國式食物。有一天在教堂餐會時吃到新梅做的中國美食，喜

歡得不得了；就請求她每週為他做四天的中國菜。新梅居然心甘情願地答應了。這就是我

們的新梅！ 



  新梅的妹妹，惠群，新梅，燕萍 

*我在新梅家門前的石階梯散步沉思，流連忘返。那是成銘的“苦路”！我拍了照片，大

家看了以後可以想象一下：在下雪，下雨天的晚上，成銘把 Art 從計程車半拖半抬地搬到

房內；其實，成銘他自己也是動完手術不久。成銘真是新梅的護守天使！ 

    成銘的苦路 

*在這次芝城之行，治明，燕萍和鳳梧都很高興當面見到新梅的另一位護守天使---佘惠群。

她在新梅最艱困的期間，奉獻出的心力，精神，關懷是我們銘感不已的。治明也當面確認

惠群願意在明年七月大風營奉獻為預備團員。同樣，我們很高興知伸同意明年奉獻為正式

團員；是否能參加七月的大風營要看開會的確定日子以及他爭取提前休假的努力是否成

功。我們為此祈禱。不過明年我們一定會落實知伸的奉獻。美中分團為執行這次總團大會

的決議“分團各自制定辦法，陪伴準備奉獻的贊助和預備團員”，決定由分團長治明在大

風營之前每月用 Skype 會議的方式與知伸和惠群一起研讀“大風”和“風起雲湧”，並分

享對團體的認識和期待。聽說知伸的鐵桿哥兒朱伯陶知道知伸要奉獻，表示他也要奉獻

了。台灣的服務團朋友們正好順水推舟，加點油，一蹴而成！ 

*鳳梧，治明和燕萍在芝城享受到熱情的導遊。惠群開車帶他們觀賞芝城的文化，財經，

藝術精華區，有名的 Bahai 大教堂以及美輪美奐的西北大學校區（葉飛就是從西北大學畢

業的，目前也在該校研究中心高就）。成銘款待他們三人暢遊 Chicago River，欣賞兩岸美

麗的風景和巍峨聳立的經典建築。高嘉負責來回接送，令人感到萬分窩心。 



*耶穌會艾立勤神父來 Atlanta 華人天主教會(ACCA)開講“萬民四末”。此外，詳細介紹他

積極推動中的本土傳教員的計劃。獲得很好的回應與大力的支持。文友大哥，大嫂，治明

和燕萍都全程參與。 

                              

                               從左到右：燕萍，治明，艾立勤神父，文友大哥，幗

英 

*裔芳來 Atlanta 出席全美會計學會年會，與治明和燕萍歡聚。裔芳自從榮獲加州州立大學

終身教授資格後，系上賦予更大責任，專程到會計年會去招聘新老師。在會場見到一些輔

仁大學會計系的師生，感到很親切；裔芳鼓勵他們申請她的系所。 

  從左到右：治明，裔芳，燕萍 

*文友大哥在 Atlanta 華人天主教會月刊“曙光”發表精彩文章“真福山去來”，情文並

茂，給真福山作了動人的介紹，也對豫臺兄嫂在真福山的投入與付出有充滿感性的推崇與

讚揚。治明已請下期“服務通訊”轉載，敬請期待。 

      


